

# 白岡市立 南中だより

みんなで作る みんなの 南中

<https://www.fureai-cloud.jp/minamij>

T E L 0480-92-1621 F A X 0480-92-1601



第9号

令和7年1月8日

## 将来の夢は

新年あけましておめでとうございます。令和7年が始まりました。昭和元年から数えるとちょうど100年目になります。年頭に当たり、この1年が皆様方にとりまして素晴らしい年になりますことを心より祈念申し上げます。

生徒の皆さんには、先を見通したり課題を解決したりする力を身に付け、夢や目標をもって中学校生活を送ってほしいと思います。先を見通すとは、今必要なことや自分でやるべきことを考えたり計画を立てたりすることです。課題を解決するとは、身に付けた知識や知恵をフル活用し、自分やみんなが納得できる答え(方法)を見つけて実行することです。夢や目標をもつことについては、「将来の夢や目標をもっていますか」の質問に対して肯定的な回答をした生徒の割合が、3年生72%、2年生71%、1年生84%でした(埼玉県学力学習状況調査R6.4実施)。先月から、3年生の面接練習を行っています。「将来の夢は何ですか?」「就きたい職業、やってみたいことはありますか?」「あなたはどのようなことをして社会貢献したいですか?」との質問に対して、自分の思いを自分の言葉で一生懸命答えてくれる生徒の姿があります。もちろん、必ずしも全員が答えられるというわけではなく、「まだわかりません」「決まっていません」と答える生徒も中にはおりますが、自分のよさを伸ばして『将来こんなふうな社会で活躍したい』という夢をととても具体的に考えている生徒もおり頼もしく感じています。一部、紹介します。

AIを活用して、地震や台風などによる被害を減少させたい

幼稚園の先生になりたい  
2年生の職場体験で幼稚園に行きますますその思いが強くなった

〇〇大学に進学したい  
卒業後はスポーツ関係の仕事に就いてずっとスポーツに関わっていきたい

自分が困っていた時に声をかけて助けてくれた先生のように、自分も学校の先生になりたい  
そして、子供たちの成長に関わりたい

白岡市役所で市民のために働きたい

使う人の思いを実現できるような使いやすい建築物や住みやすい家を作りたい

夢や目標をもつことはとても大切なこと。新しい年の始まりにあたり、夢や目標を明確にし、まずは3学期(今年度の残り3か月)を充実したものにしてほしいと思います。

先月24日に行った終業式では、各学年代表生徒の作文発表で次のようなことを述べていました。

- ・防災の学習(総合的な学習の時間)では、中学校が避難所になったら中学生に何ができるかを考えた。
- ・よく学んだ2学期だった。・行事をとおしてクラスの団結力も高まり、成長できた。
- ・自分から進んで教室の整理整頓をした。部活動や地域クラブ活動に励むことができた。
- ・挑戦と挫折があった。その分成長できた2学期だった。・時間を守れない人が増えてきたことが課題である。
- ・志望校に合格するための一つ一つの目標を決め、手帳を活用して計画的に取り組んでいる。

生徒一人一人が2学期の振り返りを活かし、互いに高め合い、学びの多い3学期になるよう努めてまいります。

そして、3学期の始まり=本格的な受験シーズンの幕開けです。今月22日からは県内私立高校入試が一斉に始まります。来月26、27日の埼玉県公立高校入試の準備も同時進行です。3年生の生徒一人一人が自分の進路を決定できるよう、学校全体で応援していきます。そこで、受験の時期になるとよく耳にする2つの言葉があります。

正念場と天王山です。「今が正念場だ」「この冬休みが受験の天王山だ」などと唱えながら冬休みを過ごした3年生もいるでしょう。正念場と天王山の語源や意味を調べてみると、語源は異なるものですが、いずれにしても大事な場面であることから、長い目で考えると中学校3年間は正念場でもあり、天王山と言えるのかもしれません。一度しかない中学校時代を過ごす生徒と共に、職員一同、本校の発展を目指して教育活動に取り組んでまいります。保護者、地域の皆様、本年も引き続き、よろしく願い申し上げます。

### 3 学年 保育実習を実施しました

3年生を対象に、千駄野保育所の方々にお世話になって、保育実習を行っています。家庭科の「幼児の生活と遊び」という授業の一環で、班ごとにおもちゃを手作りし、幼児と遊ぶ体験を通じて学ぶ学習です。いつも生徒達が製作した手作りのおもちゃのクオリティーの高さに驚かされます。

千駄野保育所の皆様いつもありがとうございます。感謝申し上げます。



### 人権集会を実施しました

1月29日（金）に人権集会を行いました。生徒会から「南中学校人権宣言」が発表された後、各学年生徒代表による、人権標語や人権作文の発表がありました。後半は、弁護士の方をお招きしていじめ等に関する講演会を行いました。正しい知識に裏打ちされたそのときそのときの判断が大切です。生徒達が自分事としてとらえ、しっかり学びつづけ、正しく判断していける大人に成長してくれることを願っています。



### 第2回 学校運営協議会

1月25日（木）に第2回学校運営協議会を実施しました。白岡市教育委員会による「白岡市立学校の適正規模、適正配置に関する計画策定基本方針」の説明の後、南小学校、南中学校の現況について説明を行いました。また児童生徒のボランティアバンクについて熟議をしました。委員の皆さまありがとうございました。

### 終業式

1月24日（火）に終業式を行いました。各学年代表生徒から、今学期の振り返りと次学期に向けての抱負が話されました。これからも節目を大切に、自分自身を振り返り、今後に生かす習慣を大切にしたいと願っています。



## 1月の行事予定

1	水	元日 冬期休業日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	↓
8	水	始業式 ふれあいデー
9	木	3時間授業
10	金	給食開始 専門委員会
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	
16	木	1学年自然体験学習スキー教室
17	金	1学年自然体験学習スキー教室
18	土	1学年自然体験学習スキー教室 白岡市児童生徒書きぞめ展
19	日	白岡市児童生徒書きぞめ展
20	月	1学年振替休業日
21	火	
22	水	私立入試集中日
23	木	
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	専門委員会
29	水	
30	木	
31	金	新入生説明会

### 2月の主な行事

12(水)14(木) 3学年南学調Ⅳ・ふれあいデー  
 26(水) 1・2学年南学調Ⅳ  
 26(水) 県公立高校入学許可候補者選抜学力検査  
 27(木) 県公立高校入学許可候補者選抜面接・適性検査